

平成31年度

井手町総合教育会議議事録

井手町総合教育会議議事録

招集年月日 平成31年3月19日(火) 午前11時開会

招集場所 井手町自然休養村管理センター 第2会議室

議事日程

- 1 開会
- 2 「いじめ」等に係る状況について
- 3 教育における主要予算について
 - (1) 平成30年度補正予算
 - (2) 平成31年度当初予算
- 4 その他

出席委員

町長	汐見 明男
教育長	松田 定
教育長職務代理者	森田 正弘
教育委員	古川 幸子
教育委員	木田 修司

職務のため出席した者の職氏名

学校教育課長	高江 裕之
学校教育課課長補佐	加藤 益丈
社会教育課長	平間 克則
給食センター所長	奥山 英高

事務局

理事兼総務課長	脇本 和弘
総務課主事	片岡 侑也

会議傍聴者 なし

○事務局 それでは只今より、井手町総合教育会議を開会いたします。

私は本日の司会を務めます、総務課の片岡でございます。どうぞよろしくお願ひいたします。

なお、古川透子委員につきましては、本日は所要のため、欠席されると伺っておりますので、ご了承のほどよろしくお願ひします。

本会議につきましては、会議録を作成し、公表することを予定しています。また、報道機関による取材等を受けた場合には、会議結果、概要等について情報を提供することとしておりますので、委員の皆様方におかれましては、ご了承いただきますよう、お願ひ申し上げます。

それでは会議を始めたいと思います。本日の会議は、お手元にお配りしております次第に沿って進めてまいりたいと考えております。まず、開会に当たりまして、汐見町長よりご挨拶をお願ひいたします。

○町長 皆さんおはようございます。本日は、総合教育会議を開催させていただきましたところ、委員の皆さん方には、先ほどの卒業式に引き続いてということで、大変ご多忙のなか、会議にご出席をいただきまして誠にありがとうございます。平素は、本町の教育行政の推進に、色々ご尽力いただいておりますことに、この機会をお借りして厚く御礼申し上げます。

本日の会議でありますけれども、お手元の次第にありますとおり、「いじめ等に係る状況について」と、「教育における主要予算について」の2点についてを議題としております。このあと、それぞれ担当より説明をしたあと、意見交換ということで考えておりますので、忌憚のないご意見を賜りたいと思っております。限られた時間ではありますが、最後までよろしくお願ひをいたしまして、開会にあたってのあいさつといたします。今日はよろしくお願ひいたします。

○事務局 ありがとうございます。それでは本日配布しております、資料のご確認をお願ひしたいと思います。まず、次第が1枚、次に出席者名簿が1枚、そして資料といたしまして、「小中学校のいじめ事象に係る状況について」と題された左肩ホッチキス留めしておりますものが1部、最後に、同じく左肩ホッチキス留めしております写真を載せているものが1部、以上でご

ございます。

それでは次第の「2 「いじめ」等に係る状況について」以降につきましては、これまで同様、会議の主宰者である汐見町長に進行をお願いしたいと思います。それでは汐見町長お願いします。

○町長 はい、それではこれより議事の進行をさせていただきますのでよろしくお願いをいたします。

早速でありますけれども、本日の議題に入っております。まず、次第の「2 「いじめ」等に係る状況について」を議題といたします。教育委員会の方より説明願います。

○教育長 それでは私の方からいじめ等に係る状況についてご報告させていただきます。資料1ページをご覧ください。1の項に記載されておりますとおり、いじめの早期発見・早期対応に向けて取り組んできました。その結果が、2の認知件数の表で示しております。平成30年4月1日から12月20日までの、けんかやふざけあいであっても、嫌な思いをしたと訴えのあったものは全て取り上げております。小学校が合計100件、中学校が16件で、大半が冷やかしかからかいといったものでありまして、集計期間以後を含めまして、重大事態はもとより、継続的で、深刻な事象は発生しておりません。今後も、安心することなく、特に、次の2点について留意していきたいと考えております。

1つはスマホをめぐるトラブルです。文面のやりとりによる誤解や行き違い、また、意図していない個人情報の無断掲載など、引き続き保護者やPTAと連携して情報モラルの徹底に努めていきたいと考えております。

もう1つが、それぞれの子どもの日常の些細な変化に気づけるよう、細かく声をかけたり、相談しやすい雰囲気を作ったりするとともに、スクールカウンセラーや、学び生活アドバイザーなど専門家の助言もいただきながら、今後も取り組みを進めていきたいと考えております。以上です。

○町長 はい。ただいまの説明について、何かご意見・ご質問等ありますか。

○教育長職務代理者 いじめ事象に係る状況について、重大事象はないという

ことで、安心しております。資料にもありますとおり、年間3回アンケート調査をしておられるということで、家庭に持ち帰って、落ち着いた環境でアンケートを実施されているということはとても良いことだと思います。先ほども井手小の卒業式に行かせてもらったんですが、とても落ち着いた雰囲気の中で、立派な卒業式でした。今後も、いじめを許さない学校づくりというのか、継続して子どもの日常の変化には十分気を付けて取り組んでいってほしいと思います。以上です。

○町長 ほかどうですか。

○教育委員 今、スマホのトラブルについてのお話があったんですけど、去年PTA講演会で、KDDIの方に来ていただいてスマホの講座を聞いたんですけど、同じような内容を先に子どもたちの前でも授業の中でされたということで、家で子どもたちにも聞いてみたら、結構意識には残っていて、良かったんじゃないかなと思っています。今後も、子どもたちの意識の中に落としこんでいけるよう続けていただけたらと思います。以上です。

○町長 こちらから聞くのもなんやけど、今日の卒業式数名欠席やったんやけど、理由は把握しているか。

○教育長 長期の不登校傾向にあるということで、卒業式の参加ができない状況でして、数名欠席しました。それぞれ別の時間帯を設けて、丁寧に、卒業式と同じような扱いで、教師も参加して卒業書を。

○教育長 いじめによる不登校というのは、全くございません。

○町長 ほかどうでしょうか。よろしいでしょうか。それでは、次第の「3 教育における主要予算について」を議題といたします。(1)平成30年度3月補正予算及び(2)平成31年度当初予算について、それぞれ今後の予算として関係しておりますので、一括して説明願います。

○教育長 それでは私の方から説明させていただきます。まず、補正事業として2ページに掲載していますように、近年の猛暑に対応すべく、各小中学校にすでに整備している普通教室に加えて、特別教室にも空調設備を設置することとなりました。各学校の設置個所や設置時期については資料に記載のとおりです。

続きまして3ページをご覧ください。平成31年度の教育における当初予算につきまして、その主なものをご紹介します。まず、学校教育課関係では、(1)の数検チャレンジ推進事業です。中学2年生全員に、数学検定4級を挑戦させたいという学校現場からの提案がございまして、その意欲に積極的に応えるべく、受検料の全額補助を行うものであります。続いて、(2)の教育情報化推進事業であります。これは教職員1人1台の公務用コンピュータと、それらを集約するサーバーの更新であります。台数は記載のとおりです。

社会教育課関係は、新規事業はございませんが、より一層の生涯学習・生涯スポーツ等の振興に努めてまいりたいと思っております。

最後に、学校給食センターでは、洗米や炊飯を行う炊飯ラインを更新するための予算を計上しております。以上が来年度の主な予算であります。

○町長 はい、この件につきまして、何かご意見やご質問はございますか。

○教育委員 早くから普通教室には空調設備を入れていただいて、今回特別教室にも入れるということで、特別教室をもっと使うような授業が増えれば楽しいのかなと思います。数検チャレンジも、子どもたちの学習意欲が上がれば良いと思いますし、それに向けて先生方も、たくさんの子どもが合格できるように、頑張りが続くように取り組んでいただけたらと思います。以上です。

○教育長職務代理者 教育情報化推進事業も、今後ますます情報化が進んでいく中で、これからを見据えた事業ではないかなと思います。

○町長 数検チャレンジ事業、予算をつける側として嬉しいのは、学校現場から声が挙がってきている。これはやっぱり一番嬉しいです。それでは、次第の「3その他」ですが何かありますか。

○教育長 昨年のお阪北部地震を受けまして、早速にブロック塀を撤去いたしました。工事が完了いたしましたので、泉ヶ丘中学校と多賀小学校、それぞれ工事前後の写真をご報告がてらお示しさせていただきます。その他事項は以上です。

○教育委員 他所は予算がつかないとか、ニュースでも見たんですけど、井手町はいち早く対応していただけたので、子どもたちも安心して通えるかなと思います。ありがとうございます。

○町長 子育て支援でも、保育園でこれまでは3歳児と4歳児は家から弁当持ってきてもらってたんですが、今度から保育園で出します。これで中学校卒業まで、給食費完全無償になります。ほか何かありますか。

○教育長職務代理者 今回の議題には直接関係ないですが、泉ヶ丘中学校の国際交流・海外派遣事業は、これからも続けていただきたいと思います。

○町長 この件は基金を積んでますので、これからも財政が厳しくなっても、続けていけます。他どうですか。よろしいですか。それでは以上を持ちまして井手町総合教育会議を終わります。ありがとうございました。